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Неотложное дело—  
уход за посевами

Весенний сев —  только первый этап j 
борьбы за высокий урожай, который даже 
при самых благоприятных условиях са
мотеком не придет. Сейчас главной зада
чей в борьбе за урожай является уход за 
посевами. Эта работа не терпит отлага
тельства ни на один день.

Однако, как показывают факты, руко
водителя ряда районов, МТС и многих 
колхозов благодушно относятся к органи
зации ухода за посевами. Во многих кол
хозах Томского, Асиновского, Зырянского, 
ЕривОшеинского и других районов посевы : 
не пропалываются от сорняков, плохо ор
ганизована междурядная обработка про
пашных культур.

Прошедшие дожди создали благоприят
ные условия для роста зерновых культур,

■} льна, многолетних трав. Но обилие осад
к о в  вызвало бурный рост сорняков. Посе

вы многих колхозов Туганского, Зырян
ского, Молчановского районов оказались 
сильно засоренными. И если сейчас не 
принять необходимых мер по прополке 
посевов, то урожай наверняка на многих 
площадях резко снизится как за счет 
угнетения культурных растений сорняка
ми, так и за счет ухудшения качества 
уборочных работ.

Райкомы КПСС, райисполкомы, руково
дители МТС и колхозов должны сейчас 
мобилизовать колхозников и механизато
ров на уход за посевами, использовать все 
технические средства МТ.С и колхозов на 
обработке пропашных культур, прополке 
зерновых.

Особого внимания требует уход за по
севами 'кукурузы . Обилие осадков в ряде 
районов области, снижение температуры 
неблагоприятно сказались на роете ку ку 
рузы. Известно, что кукуруза в первый 
период роста развивается медленно, край
не нуждается в улучшении воздушного и 
теплового режима, и как правило в этот 
период сорняки опережают кукурузу в 
росте.

Одной из неотложных задач в уходе за 
кукурузой является организация бороно
вания всех посевов кукурузы, где еще не 
появились всходы или где они недоста
точно развиваются. Там, где у кукурузы 
имеются 2-3 листочка, нужно немедленно 
начинать междурядную обработку. Прове
денный во-время и с высоким качеством 
уход за кукурузой создаст лучший воз
душный и тепловой режим, очистит по
севы от сорняков. Нет надобности доказы- 

; вать, какое это имеет значение для полу- 
j чения высокого урожая.

В колхозах, обслуживаемых Уртамской, 
Чилинской МТС, все посевы кукурузы 
проборонованы, начата ее междурядная 
культивация. Там, где участки подверг
лись обработке, кукуруза хорошо пошла в 
рост. Совсем иное положение в колхозах 
Туганского, Чаинского районов, где на 
20 июня не было обработано ни одного 
гектара кукурузы.

Наряду е междурядной обработкой не
обходимо организовать подкормку и про
реживание сильно загущенных посевов 
кукурузы.

В уходе за посевами зерновых культур 
основное внимание следует сосредоточить 
на прополочных работах, которые следует 
вести в первую очередь на семенных уча
стках. Нужно полностью использовать 
имеющиеся в колхозах и на складах «Сель- 
хозснаба» вещества для химической про
полки посевов. Чем раньше проведем хи
мическую прополку, тем больше получим 
пользы. Колхозы и МТС имеют 12 трак
торных и 32 конных опрыскивателя. При 
правильном использовании этих машин 
можно провести химическую прополку на 
больших площадях, значительно сократить 
затраты труда.

При проведении химической прополки 
нужно максимально использовать авиа
цию. Это ускорит проведение прополочных 
работ, повысит их качество.

Прополку семенных участков должны 
взять под свой контроль специалисты 
сельского хозяйства. Нужно не только 
очистить семенные участки от сорняков, 
но также организовать на них сортовую и 
видовую прополку.

Нужно в полной мере использовать ми
неральные, а также местные органиче
ские удобрения. При организации под
кормок следует особенно строго следить 
за правильным внесением доз удобрения в 
почву. Бесконтрольность в этом деле при
вела к  тому, что в Кривошеинском райо
не, например, при подкормке посевов льна 
вносили одностороннее, избыточное коли
чество азотных удобрений.

В уходе за посевами важное место 
должны занять работы по искусственному 
доопылению озимой ржи и других • пере
крестно опыляющихся культур. Необходи
мость организации этих работ в широких 
размерах вызывается тем, что период цве
тения озимой ржи совпадает с неблаго
приятными погодными условиями. И если 
не провести искусственного доопыления, 
это намного снизит урожай озимой ржи. 
Урожай семенников клевера можно и нуж
но повысить тоже за счет искусственного 
доопыления. Для этого на посевы клевера 
следует выставить пчел.

Большую работу колхозам и МТС пред
стоит провести по уходу за картофелем и 
овощами, посевы которых достигают 10 
тысяч гектаров.

В МТС и колхозах имеется около 150 
пропашных тракторов, более 300 культи
ваторов и окучников различных марок. 
Высокопроизводительное использование 
этой техники вполне обеспечит прове
дение работ по уходу за пропашными
культурами в сжатые сроки. Однако
часть этой техники все еще не готова к 
работе. Руководителям МТС нужно при
нять все меры в тому, чтобы в течение 
2— 3 дней привести всю технику в пол
ную готовность, включить Машины в ра
боту немедленно и обеспечить их высоко
производительное использование.

У нас есть все возможности быстро и 
организованно провести уход за посевами. 
Долг партийных, советских, сельскохозяй
ственных органов, руководителей МТС и 
колхозов использовать эти возможности.
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Его Превосходительству

Президенту Республики Египта
Г ам аль А бдел ь  Н А С Е Р У

Ваше Превосходительство,
По случаю утверждения всенародным голосованием конституции Республики 

Египта и избрания Вас Президентом Республики просим принять наши самые сер- 
j дечные поздравления и наилучшие пожелания Вам и всему народу Египта.

Мы уверены,- что национальное развитие Египта на основе новой конституции, 
при Вашей неустанной плодотворной деятельности на благо Вашей страны, прине
сет египетскому народу дальнейшее укрепление независимости своей родины, 
счастье и процветание.

Еще раз от всей души желаем Вам доброго здоровья и наилучших успехов.

С искренним уважением,

Прибытие в Москву шахиншаха Ирана 
Мохаммеда Реза Пехлеви и шахини Сорейи

25 июня в Москву по приглашению Президиума Верховного Совета СССР и 
лично Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова прибы
ли Его Величество шахиншах Ирана Мохаммед Реза Пехлеви и Ее Величество ша
хиня Сорейя Пехлеви. Вместе с ними прибыли Министр торговли Ирана Ибрагим 
Кашани, сенатор Мохаммед Саед, генерал-адъютант е. в. шаха корпусной генерал 
Яздан-Панах, главный церемониймейстер шахского двора Мохсен Карагозлу, сенатор, 
корпусной генерал Джаханбани, дивизионный генерал Аяди, депутат меджлиса про
фессор Тегеранского университета Хамид Ахи, егермейстер двора Абольфатх Атабэ, 
гражданский адъютант е. в. шаха Ардешир Захеди, начальник шахской гвардии 
бригадный генерал Нематолла Насири и другие лица.

Е. в. шахиню сопровождают фрейлины г-жа Алям, г-жа Яздан-Панах п г-жа 
Хайде Карагозлу.

Вместе с е. в. шахом прибыли Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в 
Иране А. И. Лаврентьев, советник Посольства СССР в Иране Г. И. Олифиренко, 
группа иранских журналистов.

Центральный аэродром столицы. На флагштоках реют государственные флаги 
Ирана и Советского Союза. На русском и персидском языках начертаны приветст
венные слова: «Добро пожаловать!».

Встретить главу Иранского государства на аэродром прибыли Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов с супругой, товарищи 
Н. А. Булганин, А. И. Микоян, М. Г. Первухин, Г. К. Жуков, заместитель Председа
теля Президиума Верховного Совета СССР М. Д. Чубинидзе, заместители Председа
теля Совета Министров СССР В. А. Малышев, В. В. Мацкевич, И. Ф. Тевосян, Пред
седатель Совета Союза Верховного Совета СССР А. П. Волков, Председатель Совета 
Министров РСФСР М. А. Яснов, министры СССР и другие официальные лица.

На аэродроме находились дипломатический состав Посольства Ирана в СССР, 
главы Посольств и Миссий, аккредитованные в СССР, военные, военно-морские и 
военно-воздушные атташе, советские и иностранные журналисты, представители 
радиовещания, кинохроники, фоторепортеры.

17 часов 45 минут. Над аэродромом появляется самолет, в котором находятся 
иранские гости. Его эскортирует эскадрилья реактивных истребителей. Серебри
стый «ИЛ-14» совершает посадку и подруливает к месту, где собрались встреча
ющие. По тралу сходят е. в. шахиншах Мохаммед Реза Пехлеви и е. в. шахиня 
Сорейя, сопровождающие их лица.

Посол Ирана г-н А. Г. Масуд-Ансари представляет шаха руководителям Совет
ского государства. Школьники преподносят прибывшим гостям большие букеты 
цветов.

Начальник почетного караула отдает рапорт е. в. шахиншаху. Над аэродромом 
торжественно звучат мелодии государственных гимнов Ирана и Советского Союза.
Е. в. Мохаммед Реза Пехлеви л К. Е. Ворошилов обходят фронт почетного караула.

Затем Председатель Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошилов под
ходит к  микрофону и произносит речь:

Р еч ь  т о в а р и щ а  К . Е. В о р о ш и л о ва
Ваше Величество Шахиншах!
Ваше Величество Шахиня!
Высокочтимые гости!
От имени Президиума Верховного Совета СССР, Советского правительства и от 

ссбя_лично приветствую Вас, Шахиншаха Ирана Мохаммеда Реза Пехлеви, Шахиню 
Сорейю Пехлеви и сопровождающих лиц с прибытием в столицу Советского Союза 
—  Москву.

Первый визит в Советский Союз главы Иранского государства происходит в 
важный исторический момент. Благодаря настойчивым усилиям миролюбивых госу
дарств достигнуты известные успехи в смягчении международной напряженности, 
развивается мирное сотрудничество различных стран.

Проводя активную миролюбивую политику, Советское правительство считает, 
что все государства, независимо от их социально-политического строя, могут и 
должны жить в мире и решать между собой возникающие спорные вопросы мирны
ми средствами.

В улучшении отношений между государствами важная роль принадлежат лич
ным контактам руководящих деятелей. Личные контакты между нами особенно не
обходимы потому, что Иран и Советский Союз являются соседями. Мы надеемся, 
что приезд Вашего Величества в нашу страну будет способствовать лучшему взаи
мопониманию и росту доверия в отношениях между нашими странами.

Ваше пребывание в Советском Союзе даст возможность убедиться Вам, что Со
ветское правительство и народы нашей страны искренне желают, чтобы отношения 
между нашими государствами были подлинно добрососедскими и дружественными.

Советское государство с уважением относится к  независимости и суверенитету 
Ирана, строго придерживается позиции невмешательства Во внутренние дела Иран
ского государства и хочет жить с ним в мире и сотрудничать в интересах обеих 
наших стран.

Мы убеждены, что при обоюдном стремлении к  миру и безопасности, при нали
чии желания обеих сторон строить свои отношения па основе известных принципов, 
одобренных Бандунгской конференцией стран Азии и Африки, наши страны могут 
жить как добрые соседи и друзья.

Советское правительство высоко ценит Ваш визит и сделает все .необходимое, 
чтобы Вы хорошо ознакомились е нашей страной, жизнью наших народов —  их 
мирным трудом и культурой, чтобы Ваше пребывание в Советском Союзе было ин
тересным, полезным и приятным.

Желаю Вам, Ваше Величество, и Вашей супруге, а также сопровождающим 
Вас лицам здоровья, благополучия и успехов. Желаю счастья и процветания наро
ду Ирана!

Добро пожаловать, дорогие гости!

Перед микрофоном выступил е. в. шахиншах Ирана. Он заявил:
От имени шахини и от себя лично я чрезвычайно благодарен за те при

ветствия, которые здесь произнес Его Превосходительство Президент Союза Совет
ских Республик в наш адрес, и с большой радостью впервые вступаю в столицу 
великого дружественного соседнего государства.

Сегодня с утра мы дважды ступали на советскую землю и как в Баку, так и 
в Воронеже, почувствовали, что нас везде встречают с искренним чувствосм.

Я также полностью согласен с Его Превосходйтельством Президентом, что 
контакты между ^руководителями государств имеют большое значение в деле улуч
шения отношений между ними. И сегодня, когда народы всего мира стремятся 
обеспечить мир и спокойствие на земле, каждый человек в свою очередь обязан 
направить свои усилия по этому путл.

Его Превосходительство Президент нусть будет уверен, что если Правительство 
Союза Советских Республик, при такой его мощи и с таким большим населением, 
стремится к дружбе с Ираном на основе взаимного уважения, то Иран, который 
является меньшим государством, стремятся именно к такой дружбе с вашим госу
дарством.

Еогда основы дружбы зиждятся на взаимном уважении и невмешательстве во 
внутренние дела другого, то без сомнения такая дружба будет прочной и непоко
лебимой.

Я также от своего имени и. от имени народа Ирана посылаю народам Союза 
Советских Республик лучшие дружеские пожелания и желаю лично Его Превосходи
тельству Президенту, Советскому правительству и народам советских республик 
прогресса и счастья.

К. ВОРОШИЛОВ, Н. БУЛГАНИН. Е. в. шахиншах и Е. Е. Ворошилов садятся в открытую машину и выезжают 
с аэродрома. За ними следует машина, в которой находятся е. в. шахиня и 
Е. Д. Ворошилова.

На всем пути следования до резиденции в Кремлевском Дворце почетных го
стей приветствовали тысячи москвичей.

На магистралях столицы были вывешены государственные флаги Ирана и 
СССР и полотнища с приветственными надписями на персидском и русском языках: 
«Да здравствует дружба между народами двух соседних государств —  Советского 
Союза и Ирана!», «Пусть развиваются и крепнут добрососедские отношения между 
СССР и Ираном!». (ТАСС).

Отъезд из Советского Союза наследного принца 
Йемена эмира Сейф уль-Ислама Мохамеда

эль-Бадра

25 июня 1956 года.

План заготовок и закупок 
в целом по СССР

Осуществляя решения XX съезда КПСС 
об увеличении производства продуктов 
животноводства, труженики сельского хо
зяйства страны к  20 июня 1956 года 
выполнили государственный план заго
товок и закупок молока первого полуго
дия на 106 процентов.

Всего по заготовкам и закупкам посту
пило молока 6,7 млн. тонн, или на 42 

N процента больше, чем за соответствующий 
г  период прошлого года.

Производство молока в колхозах воз
росло за 8 месяцев текущего хозяйствен
ного года по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года на 2,8 млн. 
тонн, а по сравнению с тем же периодом 
1953— 1954 гг. —  в 2 раза.

молока первого полугодия 
выполнен досрочно

Предприятия молочной промышленно
сти досрочно выполнили полугодовой план 
выработки масла и цельномолочной про
дукции. Выработано животного масла на 
20 июня с. г. больше, чем за соответст
вующий период прошлого года на 53 тыс. 
тонн и цельномолочной продукции —  на 
680 тыс. тонн.

Колхозники, работники МТС, совхозов 
и предприятий молочной промышленности 
развернули соревнование за дальнейшее 
увеличение производства продуктов жи
вотноводства, досрочное выполнение годо
вого плана заготовок и закупок молока, 
выработки животного масла и других мо
лочных продуктов.

25 июня после двухнедельного пребы
вания в Советском Союзе из Москвы в 
ГДР отбыл наследный принц, Заместитель 
Премьер-Министра и Министр иностран
ных дел Йемена эмир Сейф уль-Ислам 
Мохамед эль-Бздр и сопровождающие его 
лица.

Проводить наследного принца^ на Цент
ральный аэродром столицы прибыли Пер
вый Заместитель Председателя Совета 
Министров СССР М. Г. Первухин, Заме
ститель Председателя Президиума Верхов

ного Совета СССР, Председатель Прези
диума Верховного Совета Азербайджанской 
ССР М. А. Ибрагимов и другие официаль
ные лица, а также главы Посольств и 
Миссий, аккредитованные в Москве. Бы
ли исполнены государственные гимны 
Йемена и СССР.

Наследный принц эмир Сейф уль-Ислам 
Мохамед эль-Бадр выступил перед микро
фоном с кратким заявлением.

(ТАСС).

ОБ ОТКРЫТИИ ПЯТОЙ СЕССИИ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Открытие сессии областного Совета депутатов трудящихся состоится сего
дня, 27 июня, в 10 часов утра, в помещении Дома ученых (ул. Советская, 45).

П Р И Е М  В  Ч Е С Т Ь  Д Н Я  

В О З Д У Ш Н О Г О  Ф Л О Т А  С С С Р

24 июня Министр обороны СССР, Маршал Советского Союза Г. Е. Жуков 
устроил прием в честь Дня Воздушного Флота СССР. Среди гостей находились гла
вы 28 иностранных военно-авиационных делегаций, в том числе Министр авиа
ции Великобритании Н. Берч, начальник штаба ВВС США генерал Туайнинг.

Присутствуют наследный прннц Йемена эмнр Сейф уль-Ислам Мохамед эль- 
Бадр, Главы Посольств и Миссий, аккредитованные в Москве, иностранные военные 
и военно-воздушные атташе, представители советской и иностранной печати.

Прием проходил в парке ЦДСА. То здесь, то там можно было наблюдать ожив
ленные группы беседующих. С дипломатами, с членами делегаций беседовали Мар
шалы Советского Союза И. С. Конев, Р. Я. Малиновский, И. X. Баграмян, С. С. Би
рюзов, С. М. Буденный. Завязывались беседы между членами зарубежных делега
ций и Маршалами авиации С. И. Руденко, В. А. Оудец, Н. С. Скрипко, Е. А. Вер
шининым и С. Ф. Жаворонковым. Среди беседующих —  известные советские авиа
конструкторы А. Н. Туполев, А. И. Микоян, 0. К. Антонов и др.

...Веселое оживление присутствующих внезапно нарушает грозовой дождь. 
Приходится покинуть аллеи сада и искать укрытия в гостиных ЦДСА. Здесь гости 
встречаются с прибывшими ла прием товарищами Н. А. Булганиным, I .  М. Кага
новичем, Г. М. Маленковым, А. И. Микояном, В. М. Молотовым, М. Г. Первухиным, 
М. 3. Сабуровым, Н. С. Хрущевым, X. И. Брежневым, Е. А. Фурцевой.

Руководители партии и правительства переходят из одной гостиной в другую. 
Везде они дружески беседуют с зарубежными гостями. Советским руководителям 
представляют членов делегации Франции. Все обращают внимание на то, что у 
некоторых летчиков наряду с французскими военными наградами —  ордена Совет
ского Союза и золотые звезды Героев Советского Союза. Это летчики французского 
полка «Нормандия». Руководители партии и правительства крепко жмут им руки, 
шутят, спрашивают, не забыли ли они русский язык.

Гостей приглашают в ярко освещенный краснознаменный зал. В зале воца
ряется тишина, когда Маршал Советского Союза Г. Е. Жуков обращается к  собрав
шимся с речью, которая была выслушана с большим вниманием.

V
...Дождь перестал. Н. С. Хрущев предлагает генералу Туайнингу и другим го

стям пойти погулять в парк. Советские руководители, дипло-маты, члены вОЬнно- 
авиационных делегаций выходят в сад. Вскоре они занимают места в плетеных 
креслах под сенью густых деревьев. Снова —  дружеская, оживленная беседа, в 
которой участвуют генерал Туайнинг, Министр Н. Берч, генерал Байи, посол США 
Ч. Болен, посол Великобритании У. Хэйтер, посол Франции М. Дежан.

Еак заявляют единодушно гости, воздушный парад произвел на них прекрас
ное впечатление. Генерал Туайнинг отмечает высокую организованность, е кото
рой проведен парад от начала до конца. Глава английской делегации Н. Берч вы
сказал свое восхищение мощностью парада.

На вопрос корреспондента ТАСС глава индийской делегации Д. Сингх ответил: 
«Все было замечательно». Глава делегации Франции генерал Байи подчеркнул изу
мительную точность, с которой проделывались все номера программы.

Представитель военно-воздушных сил КНР генерал-полковник Лу Я-лоу с во
сторгом рассказывал о всем виденном им на параде. _

Между советскими руководителями, иностранными дипломатами, руководите
лями ряда делегаций продолжается непринужденная беседа. Тосты предлагают 
Н. А. .Булганин и Н. С. Хрущев. Провозглашаются здравицы за дружбу между на
родами. за народы Великобритании, США, Франции, за военных -деятелей этих 
стран. Н. А. Булганин говорит, что за последнее . время достигнуты значительные 
успехи в смягчении международной напряженности. Эти успехи могли бы быть еще 
более ощутимыми, если бы все великие державы, следуя примеру Советского Сою
за, сократили свои вооруженные силы. Это нужно сделать для того, чтобы спасти 
человечество от ужасов войны.

Выступают Министр авиации Великобритании Н. Берч, начальник штаба 
ВВС США генерал Туайнинг, глава французской делегации генерал Байи. Они де
лятся впечатлениями о празднике Дня Воздушного Флота СССР, выражают согла
сие с советскими руководителями в том, что нужно крепить взаимную дружбу.

Н. С. Хрущев провозглашает тост за великий китайский народ, за Китайскую 
Народную Республику, а А. И. Микоян —  за народы Албании, Болгарии, Венгрии, 
Польши, Кореи, Монголии, Чехословакии, ГДР, Румынии, Югославии. ДРВ, Египта, 
Сирии, Индии, Бирмы и многих других государств, за всех находящихся здесь 
гостей.

Прием прошел в обстановке большой теплоты и сердечности. (ТАСС).

СОВМЕСТНОЕ КОММЮНИКЕ 
о советско-сирийских переговорах

С 22 по 25 июня 1956 г. по приглашению Правительства Сирийской Респуб
лики в Дамаске находился Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов, во вре
мя пребывания которого имели местб переговоры.

С советской стороны в переговорах приняли участие Министр иностранных 
дел СССР Д. Т. Шепилов, Посол СССР в Сирии С. С. Немчина, Заведующий отделом 
стран Ближнего и Среднего Востока МИД СССР Г. Т. Зайцев.

С сирийской стороны в переговорах приняли участие Премьер-Министр Сабри 
аль-Аеали, Министр иностранных дел Салах эд-Дин Битар и Генеральный секретарь 
Министерства иностранных дел Салах эд-Дии Тарази.

Переговоры проходили с ведома и в присутствии Его Превосходительства Пре
зидента Сирийской Республики Ш укри аль-Еуатли. Во время переговоров, которые 
протекали в обстановке сердечности и дружбы, состоялся широкий обмен мнениями 
по вопросам советско-сирийских отношений и по ряду важных международных про
блем, интересующих СССР и Сирию.

Обе стороны с удовлетворением констатировали наличие единства взглядов по 
вопросам, которые подвергались обсуждению в ходе переговоров, и утверждают, что 
развитие хороших отношений, существующих в настоящее время между СССР н Си
рией, поведет к  укреплению прочной дружбы между двумя сторонами и явится эф
фективным вкладом в дело укрепления международного мира и безопасности.

Стороны высказали пожелание о дальнейшем развитии экономического сотруд
ничества и признали целесообразным заключить соглашение о культурном сотрудни
честве между СССР и Сирией.

В ходе переговоров обе стороны еще раз подчеркнули, что дружественные от
ношения между Советским Союзом и Сирийской Республикой основываются на 
принципах Устава Организации Объединенных Наций и на известных принципах, 
одобренных Бандунгской конференцией, которыми уже руководствуются многие 
государства мира в своих международных отношениях. Они подтверждают свое горя
чее стремление продолжать сотрудничество в интересах укрепления всеобщего мира, 
будучи уверены, что эти усилия, а также усилия других государств, воодушевлен
ных волей к  миру, будут способствовать дальнейшему ослаблению международной 
напряженности и укреплению всеобщего мира.

Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов передал от имени Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова приглашение Президенту Си
рийской Республики Ш укри аль-Куатли посетить в удобное для него время Совет
ский Союз в качестве гостя Президиума Верховного Совета СССР. Президент Шукри 
аль-Еуатли с благодарностью принял это приглашение.

На уборку урожая
На целинных землях Алтая, Сибири, 

Поволжья и Еазахстана зреют хлеба.
Помочь труженикам целинных земель 

быстро и без потерь убрать богатый уро
жай —  этот призыв Центрального Еоми- 
тета ВЛЕСМ к молодежи нашел горячий 
отклик в сердцах советских юношей и 
девушек. В комсомольские организации 
Москвы сразу же после опубликования 
обращения ЦЕ ВЛЕСМ начали поступать 
заявления.

Поехать на уборку урожая изъявило 
желание свыше тысячи студентов Мо

сковского энергетического института име
ни Молотова. В высшем техническом 
училище имени Баумана, Московском го
сударственном университете и ряде дру
гих вузов столицы число подавших заяв
ления также превышает тысячу.

По неполным данным, в комсомольские 
организации предприятий и учреждений 
столицы за один только день поступило 
свыше 15 тысяч заявлений молодых пат
риотов.

(ТАСС).

Стройни шестой пятилетки

V

Казахская ССР. За несколько десят
ков километров к югу от Кустаная, сре
ди бескрайних массивов поднятой цели
ны, строится Соколовско-Сарбайский 
горнообогатительный комбинат.

Каждый день из карьеров мощные 
экскаваторы вынимают около 16 тысяч 
кубометров породы. В середине 1957 г. 
начнется добыча руды.

На снимке: строительство полигона 
железобетонных конструкций.

(Фотохроника ТАСС).
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П Я Р Т И И Н Л Я  ж и з н ь

НА ПРАВИЛЬНОМ ПУТИ
В течение ряда лет Томская кондитер

ская фабрика «Красная звезда» была от
стающим предприятием. В цехах значи
тельное место занимал ручной труд, по
точные линии и конвейеры почтя отсут
ствовали. Фабрика не справлялась с вы
полнением государственного плана.

В январе нынешнего года на фабрике 
состоялось партийное собрание, на кото
ром были обсуждены итоги работы Куй
бышевской районной партийной конфе
ренции, вскрывшей серьезные недостатки 
в работе администрации и парторганиза
ции фабрики. Коммунисты высказали 
много деловых замечаний и предложений, 
указали на неиспользованные резервы.

Партийное собрание потребовало от 
хозяйственных руководителей фабрики 
усилить борьбу за комплексную механиза
цию, дальнейший технический прогресс и 
повышение производительности труда. 
Были определены конкретные меры улуч
шения деятельности предприятия. Было 
решено в первом квартале 1956 года за
кончить монтаж и оборудование конфетно
го цеха и цеха халвы, пустить в эксплоа- 
тацию новый паровой котел.

На партийном собрании коммунисты 
указывали на то, что на фабрике слабо 
развивается творческая инициатива масс, 
предложения рабочих подолгу не рассмат
риваются, да и предложений немного. Не
редко качество продукции снижалось из- 
за низкой квалификации работах, а иног
да и инженерно-технических работников. 
Несмотря на это, производственная учеба 
кадров на предприятии не была организо
вана.. Несомненно, что все это тормозило 
технический прогресс.

После собрания парторганизация со
средоточила свое внимание на решении 
таких важных вопросов, как усиление ра 
боты с рационализаторами и изобретате
лями, внедрение новой техники и пере
довой технологии, учеба кадров.

Партбюро в крупных цехах создало 
партгруппы. Был укреплен агитколлектив 
за счет инженерно-технических работни
ков, рабочих и служащих, имеющих боль 
шой производственный стаж, способных 
вести политическую работу в массах. На 
территории фабрики, в цехах и отделах 
была обновлена • наглядная агитация.

Партийное бюро организовало система
тический контроль за работой техниче
ского совета, выполнением плана органи
зационных мероприятий. Сейчас повы
шают деловую квалификацию в круж
ках техминимума 50 процентов рабочих 
основных цехов. Руководящие работники 
прошли курсовую подготовку на передовых 
предприятиях Москвы и Ленинграда.

На фабрике долгое время неритмично 
работали основные цехи (карамельный, 
пряничный). Коммунисты тт. Леканов, 
Лимонова предложили в этих цехах рас
пределить по отстающим сменам, бригадам 
опытных рабочих, бригадиров. Это позво
лило бы значительно усилить руководство 
цехами и участками. Не все сразу шло 
хорош,о.. Нужно было убедить рабочих, 
бригадиров в важности и значении этого 
дела для производства и только затем 
перевести часть опытных высококвалифи
цированных работах, бригадиров, хоро
ших организаторов в смены и ■ бригады, 
где систематически срывалась производ
ственная программа.

Решение этой задачи партийное бюро 
начало е того, что члены бюро побеседо
вали с начальниками цехов, сменными 
мастерами, передовиками производства. 
Агитаторы выпускали боевые листки, 
провели беседы. По предложению партий
ного бюро комитет комсомола совместно с 
дирекцией фабрики создали в этих цехах 
комсомольско-молодежные бригады, кото
рые возглавили опытные работницы, хо
рошие организаторы производства Тт. Ми
хайлова, Голубкова, Серебренникова и дру
гие. В результате положение дел в этих 
цехах резко улучшилось.

Партийная организация фабрики усили
ла руководство соревнованием. Но дейст
венности в соревновании удалось добить
ся не сразу. Нужно было сломить ту кос
ность и рутину, которые долго уживались 
на фабрике. Было организовано деловое 
обсуждение обязательств по бригадам, 
сменам, что позволило, прежде чем взять 
обязательство, выявить конкретные, воз
можности коллектива. В каждом цехе 
ежедневно стали сообщать результаты 
работы бригады, смены. Там, где замеча

лось отставание в бригадах, выпускались 
«колючки», боевые листки с критикой 
нерадивых работников, нарушителей тру
довой дисциплины. Комитет комсомола 
стал подводить итоги работы комсомоль
ско-молодежных бригад.

Вступая в первый год шестой пятилет
ки, коллектив фабрики обязался выпол
нить план 1956 года досрочно и дать 
сверх плана 150 тонн кондитерских из
делий, улучшить технико-экономические 
показатели: повысить против плана про
изводительность труда на 12,5 процента, 
снизить себестоимость выпускаемой про
дукции. Обязательства выполняются.

Партийная организация стала постоян
но контролировать, как выполняются при
нятые обязательства, привлекая для этого 
актив, общественные организации. По
средством плакатов, «молний», боевых 
листков и бесед агитаторов партбюро си
стематически информирует коллектив о 
ходе выполнения обязательств.

Фабрика сделала первый шаг вперед. 
В апреле этого года был пущен в работу 
новый конфетный цех, оснащенный со
временным высокопроизводительным обо
рудованием. Это дало возможность внед
рить в производство передовую техноло
гию, автоматизировать производственные 
процессы. Производительность труда воз
росла вдвое.

Несколько улучшилась работа техниче
ского совета, возросли активность и число 
рационализаторов. План шести месяцев 
этого года коллектив фабрики выполнил 
досрочно, в полной номенклатуре, дав 
значительное количество сверхплановой 
продукции. За хорошие производственные 
показатели в предмайском соревновании 
коллектив фабрики был занесен на рай
онную доску почета.

Достигнутые результаты говорят о том, 
что партийная организация фабрики идет 
по правильному пути. Но это только на
чало большого дела. Коммунистам пред
приятия предстоит проделать большую 
политическую и организаторскую работу.

XX съезд партии призвал тружеников 
промышленных предприятий обеспечить 
значительное увеличение выпуска про
дукции на действующих площадях 
путем повышения производительности 
труда, лучшего использования имеющих
ся производственных возможностей, за
мены и модернизации устаревшего обору
дования, устранения «узких мест», орга
низация ритмичной работы предприятий.

Партийной организации нужно закре
пить достигнутый успех, настойчивее, и 
смелее вскрывать внутренние резервы, 
бороться за увеличение съёма продукции 
с единицы оборудования, добиваться рит
мичной работы, а для этого необходимо 
преодолеть ряд недостатков, которые пока 
еще не изжиты и тормозят успешное 
движение вперед.

Надо сказать, что партийная организа
ция фабрики не уделяет достаточного вни
мания распространению опыта передови
ков производства. В течение полугода на 
фабрике ведутся разговоры о распростра
нении передового опыта. Но дальше раз
говоров дело не идет.

Руководство агитационно-массовой ра
ботой —  одно из наиболее слабых мест в 
деятельности партийного бюро фабрики. 
За полгода не проведено ни одного семи
нара агитаторов, поэтому не случайно, 
что сейчас многие агитаторы не работа
ют. Коммунисты-руководители тт. Лав
рентьев, Леканов, Прохорова, Зуева очень 
редко выступают перед коллективом с 
лекциями и докладами.

Необходимо улучшить финансовое со
стояние фабрики. Партийной организации 
нельзя мириться с таким положением, 
когда сверхнормативные остатки почти 
не сокращаются. На фабрике годами ле
жат и не используются отдельные виды 
сырья, которые необходимы в других 
отраслях производства.. На предприятии 
еще низка культура производства.

Партийная организация фабрики 
должна постоянно заниматься изучением 
и распространением передового опыта, 
улучшить руководство профсоюзной и 
комсомольской организациями, до конца 
изжить недостатки в воспитательной ра
боте.

“* ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА -

Н А Ш Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О :

получить по 27 поросят 
па свиноматку

С о р е м ш о в а ш ш е  Т о ш с х е о й  

и  Х С е т е р о ш с ж с о ш  о б л а с т е й
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Многое изменилось 
за прошедший год на 
нашей ферме. Вместо 
старого тесного сви
нарника для животных 
выделено новое про
сторное помещение, в 
котором установлены 
подвесная дорога и 
кормозапарник, есть 
электрический свет.

Вдвоем с Зелмой 
Аккориньш мы ухажи
ваем за 29 свиномат. 
ками, из которых 
14 — разовых. Разо
вые свиноматки — это 
тоже новое в нашем 
хозяйстве. От пяти 
разовых свиноматок 
мы уже. получили 47 
поросят, а всего пла
нируем получить не 
менее 125. К  осени, 
после откорма на де_ 
шевых летних кормах, 
сдадим их государст
ву. 80 — 100 центнеров 
свинины дополнительно — вот 
что нам даст нынче применение 
разовых опоросов.

Правление колхоза создает нам 
все условия для плодотворной ра
боты. Корма для животных имеют
ся в достатке и разнообразные. 
Рацион животных в зимнее время 
состоял из картофеля, рыбных от
ходов, получаемых на Колпашев- 
ском рыбоконсервном заводе, от
рубей, муки. Хорошие ре
зультаты дает кормление свиней 
льняной мякиной в запаренном 
виде. Раньше эта мякина в колхо
зе не использовалась.

С 15 мая, как только подросла 
трава и установились теплые дни, 
мы стали выгонять свиней на 
пастбище. Поблизости от фермы 
расположен участок сеяного кле
вера. Здесь с 8 часов утра до 8 
часов вечера мы пасем свиней. 
Утром, перед выгоном на пастби
ща, и вечером, после возвращения 
с пастбищ, свиней кормим мешан
кой.

Члены нашей сельхозартели

У ч и т ь с я  д р у г  у д р у г а
Труженики сельского хозяйства Кеме

ровской и Томской областей соревнуются 
за досрочное выполнение заданий шестой 
пятилетки по увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства.

Коллектив нашей тракторной бригады 
принимает горячее участие в этом сорев
новании.

взяли нынче обязательство резко 
увеличить производство свинины, 
сдать государству не менее 18 
тонн свиного мяса. В выполнение 
этого обязательства внесем вклад 
и мы. Наше обязательство —  по
лучить от каждой из закреплен
ных за нами основных свинома
ток по 27 поросят.

За 8 месяцев мы получили по 
16,4 поросенка в среднем на ос
новную свиноматку. Весь получен
ный молодняк сохранен. Порося
та быстро растут, дают большие 
привесы. Подсосных поросят под. 
кармливаем цельным молоком. В 
первые же дни после рождения 
вводим в их рацион минеральную 
подкормку — глину, уголь.

В соревновании свинарок обла
сти на 1 июня мы вышли на пер
вое место. М. КЕТНБРС,
свинарка колхоза «За коммунизм», 

Колпашевского района.
На снимке: свинарки М. П. Кет- 

нерс (справа) и 3. П. Аккориньш  
на пастбище.

Фото А. Луговцовой.
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Р А В Н Я Т Ь С Я  НА П ЕРЕДОВИ КОВ

А. ГРАЧЕВ, 
инструктор Куйбышевского 

райкома КПСС.

- □  □  □ -

В ОЖИДАНИИ, НОГДА „ПОДРАСТУТ
ТРАВЫ"

Президиум обкома профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и деревообрабатываю
щей промышленности л комбинат «Том- 
лес» рассмотрели итоги социалистического 
соревнования коллективов лесопунктов и 
мастерских участков за май 1956 года.

Победителем в социалистическом сорев
новании среди лесопунктов признан кол
лектив Копыловского лесозаготовительно
го пункта Асиновекого леспромхоза, вы
полнивший план по вывозке деловой 
древесины на 154 процента. Комплексная 
выработка на одного списочного рабоче
го составила 135 процентов нормы. Сэко
номлено 53 тысячи рублей по нарлд-зака- 
зу. Лесопункту вручено переходящее 
Красное знамя ВЦСПС и Министерства 
лесной промышленности СССР, выдана 
первая премия —  10.000 рублей.

Вторая премия —  7.000 рублей выда
на коллективу Больше-Юксикского лесо
пункта Асиновекого леспромхоза, выпол
нившему план по вывозке древесины на 
150,1 процента. Комплексная выработка 
в этом лесопункте достигла на одного 
рабочего 133,5 процента нормы, сэко
номлено 72,2 тысячи рублей.

Коллективу Березовского лесопункта 
Парасельского леспромхоза, где план по 
вывозке леса выполнен на 133,9 про
цента и комплексная выработка на одного 
рабочего достигла 150 процентов нормы, 
Присуждена третья премия —  5.000 руб
лей.

Первенство в социалистическом сорев
новании среди мастерских участков-удер
живает коллектив участка тов. Епимахо- 
ва из Ергайского леспромхоза. Участок 
выполнил план по заготовке древесины 
на 140 процентов, подвозке на 134 про
цента, погрузке на 132 процента и сэко
номил 15,6 тыс. рублей по наряд-заказу. 
Этот мастерский участок удержал перехо
дящее Красное знамя ВЦСПС и Министер
ства лесной промышленности СССР и по
лучил первую премию —  5.000 рублей.

, Коллективам мастерских участков тов. 
Чернышева из Ергайского леспромхоза и 
тов. Рымшя из Тимирязевского леспром
хоза, выполнившим план лесозаготово, 
по основным показателям соревновани; 
выданы третьи премии —  по 2.500 руб
лей.

По итогам соревнования за май отмече
на хорошая работа коллективов следую
щих лесопунктов: Центрального из Лан
ского леспромхоза. Сангальского из Кар- 
гасокского леспромхоза, Аргатюльского и 
Чичкаюльского из Пышкино-Троицкого 
леспромхоза, второго лесопункта и узко
колейной железной дороги Тимирязевского 
леспромхоза, мастерских участков 
тт. Петрова и Кишкина из Лайского лес
промхоза, тт. Немова и Замшилкина из 
Пышкино-Троицкого леспромхоза, тт. Со
ловых и Бурдина из Асиновекого леспром
хоза.

Бригада неоднократно завоевывала пер
венство не только в зоне своей МТС, но 
и по области. Я лично был участником 
Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки 1939, 1954, 1955 годов, имел 
награды и поощрения. В прошлом году 
на каждый 15-сильный трактор за сезон 
было выработано 1.008 гектаров мягкой 
пахоты, сэкономлено свыше 15 тонн го
рючего, средний урожай всех культур 
был получен 14,4 центнера с гектара. В 
этом году к 1 июня на условный трак
тор у нас выработано 378 гектаров, 
сэкономлено за весну 4 тонны горючего, 
решено получить урожай не меньше 16 
центнеров с гектара.

Основной костяк механизаторов брига
ды —  люди с большим производствен
ным опытом, по многу лет проработавшие 
на колхозных полях. Перед выездом в 
колхозы трактористы прошли специаль
ные курсы по переподготовке, многие из 
них получили более высокие разряды. 
Для бригадиров тракторных бригад и 
старших трактористов были прочитаны 
лекции о мальцевской системе земледе
лия, по агротехнике возделывания основ
ных культур, обобщен опыт лучших 
бригад, которые умело используют техни
ку и получают высокие урожаи.

У нас в бригаде имеется 5 гусеничных 
и 2 колесных трактора. Обслуживаем 
колхоз «Авангард», Гурьевского района, 
имеющий 4.800 гектаров пахотной земли.

Стремимся смелее и шире внедрять 
прогрессивные приемы обработки почвы. 
Основные посевы размещаем по нарам и 
зяби. Весновспашки нынче было всего 
120 гектаров.

Практика доказала преимущества наль- 
цевевой системы земледелия: в прошлом 
году колхоз «Авангард» на землях, обра
ботанных по этому методу, даже при не
благоприятных метеорологических услови
ях, получил по 14,1 центнера зерна с 
гектара; соседний колхоз «Красный па
харь», обрабатывающий почву обычным 
способом, получил урожай только по 10 
центнеров с гектара. Поэтому мы все ши
ре применяем мальцевскую систему: если 
в 1954 году этим методом было обработа
но всего 100 гектаров, то в 1955 —  
1.200 гектаров.

Работы на севе мы организовали так. 
На участках, обработанных еще в прош- 
лоог году по методу Мальцева, ранней вес
ной было проведено лущение дисковым 
лущильником. Когда проросли сорняки, 
перед самым севом снова провели луще
ние и прикатали почву специальными 
заводскими катками. При этом два трак
тора вели лущение, а три занимались 
севом: пока на одном поле ведут сев, на 
другом готовят почву. У каждого трак
тора на сцепе было по три, иногда 
по четыре сеялки, что позволило доби
ваться высокой производительности труда 
и экономии горючего. За смену каждым 
агрегатом засевали 70— 80 гектаров, 
экономили 15— 20 килограммов горйчего.

Большое внимание мы уделяем борьбе 
с сорняками. Осенью, при уборке урожая, 
обязательно производим лущение стерни, 
а весной, после прорастания сорняков, 
делаем повторное лущение. Председатель 
правления и колхозный агроном строго 
контролировали качество сева, подготов
ку почвы и запрещали сеять по сорня
кам, да и механизаторы заинтересованы

в том. чтобы шля были чистыми. Рань
ше у нас бывало, что всходов пшеницы 
еще не видно, а сорняки уже подняли го
ловы. Теперь иное положение. Такой сор
няк, как пырей, мы вывели лет шесть 
тому назад.

Хорошая кормовая база —  основа вы
сокой продуктивности животноводства. 
Колхозы зоны нашей МТС в этом году 
посеяли 1.200 гектаров кукурузы квад
ратно-гнездовым способом. Уборку ку ку 
рузы наша бригада будет вести силосным 
комбайном и двумя переоборудованными 
комбайнами «Коммунар».

Механизаторы бригады упорно борются 
за снижение себестоимости тракторных 
работ. Мы навели порядок в использова
нии горючего. В бригаде _ имеется две 
цистерны, установленные на тракторные 
сани. В одной из цистерн горючее от
стаивается, из другой —  расходуется.

Наша бригада соревнуется с трактор
ной бригадой № 4 Егора Гончарова из 
нашей же МТС. Пока мы удерживаем 
первенство в этом соревновании и поста
раемся его не уступить.

Мне довелось участвовать в совещания 
передовиков сельского хозяйства Томской 
области, а после познакомиться с рабо
той коллектива механизаторов Асиновской 
МТС.

У механизаторов Асиновской МТС есть 
чему поучиться. Это дружный и крепкий 
коллектив, который очень упорно борется 
за быстрый подъем хозяйства колхозов, j

Во всех колхозах зоны и района многом ' 
сеют льна и получают от этого большие 
доходы.

Колхозам нашей области стсдует тоже 
браться за льноводство— это очень нуж
ная для государства и выгодная для кол
хозов культура. Асиновская МТС продела
ла большую работу по созданию сушиль
ного хозяйства в колхозах. Зерносушил
ки сконструированы и построены в кол
хозах силами механизаторов. Их произ
водительность — 40— 50 тонн в сутки; 
тройная очистка зерна, полная механиза
ция всех процессов —  все это делает эти 
сооружения лучшими из того, чем мы 
располагаем. В нашей МТС просушка зер
на остается самым слабым местом в убо
рочной кампании.

В колхозах зоны Асиновской МТС жи
вотноводческие постройки сделаны по-хо
зяйски, по типовым проектам. Но они 
недолговечны, потому что стоят не 
на прочном фундаменте.

Руководство Асиновской МТС хорошо 
заботится о кадрах механизаторов: для 
них силами станции строятся добротные 
и красивые индивидуальные дома.

Но в работе коллектива МТС есть 
очень крупные недостатки. Главный из 
них —  однобокое развитие хозяйства 
колхозов. Если урожай льна, как прави
ло, во всех колхозах получают высокий, 
то урожай зерновых культур ниже, чем 
во многих других МТС Томской области. 
Поголовья скота на 100 гектаров пашни 
маловато, продуктивность скота тоже 
низкая.

к

В отдельных тракторных бригадах нет 
порядка в расходовании горючего. Оно 
хранится как попало, расходуется неэко
номно. Плохо обстоит дело с бытом меха
низаторов в поле. Во многих тракторных 
вагончиках неуютно, грязно.

Мы начали соревнование с одной из 
лучших бригад области —  бригадой Ан
тона Рогянца из Асиновской МТС. Будем 
обмениваться информацией, чаще бывать 
друг у друга. Думаю, что это соревнова
ние принесет обоюдную пользу.

К. КУИЦЕЕВ, 
бригадир тракторной бригады Горскин- 
ской МТС Кемеровской области.

I

УЧЕНЫЕ
И

ПРОИЗВОДСТВО

К01ПАШЕВ0. (По телефону). Успех
в проведении заготовки кормов зави
сит, прежде всего, от всесторонней 
подготовки, правильной организации тру
да на сенокосе и закладке силоса..

Хорошо готовятся к выходу на луга в 
колхозе имени Ворошилова. Здесь не рас
считывают только на МТС, а подготовили 
к  сенокосу свои машины, инвентарь. 
Готово к  работе 14 сенокосилок, 13 
конных граблей, около'300 деревянных 
вил и граблей. Очищены силосные соору
жения.

Заканчивается ремонт сеноуборочных 
машин в колхозах имени Маленкова, име
ни Хрущева, имени XX съезда партии. 
Одновременно здесь идет подготовка си
лосных сооружений.

В других колхозах района такой забо
ты о подготовке к сенокосу нет. В сель
хозартели «За коммунизм» до сего време
ни из 14 сенокосилок к  работе подго
товлено только две. а к  ремонту конных 
граблей здесь еще не приступали. Мед
лят с ремонтом в колхозах имени Ди
митрова, имени Сталина и в некоторых 
других.

Колхозы района располагают тысячами 
гектаров пойменных лугов. Местами тра
ва здесь уже достигла 50— 60-сантимет
ровой высоты. Настала пора закладки
силоса. Но на 20 июня в районе
не было заложено ни- одного центнера 
силоса из дикорастущих трав.

Руководители многих колхозов заняли 
непонятную выжидательную позицию;
одни ждут погожих дней, другие —

«команды еверху».
Большую надежду в заготовке кормов 

колхозники возлагают на Чажемтовскую 
МТС. Силами механизаторов должно быть 
скошено 9.700 гектаров трав; с этой же 
площади механизаторы должны произве
сти сволакивание сена и застоговать 
4.800 тонн. Для выполнения этих работ 
МТС располагает 43 тракторными, двумя 
самоходными сенокосилками, пятью сто
гометателями и семью тракторными под
борщиками для сволакивания сена. При 
правильном использовании этой техники 
колхозы могут выполнить план заготов
ки кормов до начала массовой уборки 
хлебов. Но машины еще не готовы к вы
ходу на луга. Почти 50 процентов трак
торных сенокосилок не отремонтировано: 
нет запасных частей. Повинны в этом не 
только руководители МТС, но и руководи
тели колпашевского отделения «Сельхоз- 
снаба», которые не завезли своевременно 
нужных деталей для ремонта.

Не проявляют должного беспокойства 
руководители МТС и колхозов о строи
тельстве новых силосных сооружений. В 
одних колхозах намерены закладывать 
силос наземным способом, в других —  в 
ямы и траншеи, но конкретно еще нигде 
ничего не решено. Поэтому строительство 
силосных сооружений не организовано.

В ряде колхозов недооценивают веточ
ный корм и не ведут его заготовку, хотя 
лучшее время для этой работы уходит.

Редакция газеты «Советский север», 
наш коллективный корреспондент.

В Директивах I I  съезда КПСС указы
вается на необходимость повысить роль 
научных учреждений в деле технического 
прогресса и организации производства, 
приблизить научную работу к конкрет
ным нуждам хозяйства.

Ряд кафедр томских вузов издавна 
поддерживает связь с производством. Пло
дотворной является совместная работа 
ученых горных факультетов политехниче
ского института с производственниками 
Кузбасса. В течение многих лет связаны 
с производством кафедры этого институ
та —  металловедения, «Станки и резание 
металлов», технологии силикатного произ
водства. В физико-техническом институте 
выполнен ряд важных работ для пред
приятий Сибири и Томска. В последнее 
время оживилась связь с производством 
научных работников Томского электроме
ханического института инженеров желез
нодорожного транспорта. Об этом можно 
судить по закончившейся недавно науч
но-технической конференции кафедр ин
ститута. Есть много и других положи
тельных примеров содружества ученых с 
производственниками. Но все же масшта
бы проводимой учеными работы в со
дружестве с работниками производства 
совершенно недостаточны в сравнении е 
темн возможностями, которыми располага
ют ученые города.

Все еще слабую помощь оказывают 
ученые томским промышленным пред
приятиям.

Подавляющее большинство научных ра
ботников вузов не бывает систематически 
на“ производстве и, в частности, па том
ских предприятиях.

11 мая Кировский райком КПСС и бю
ро по содружеству с производством при 
Доме ученых созвали совещание ученых и 
производственников с целью улучшения 
творческого содружества и обмена пере
довым опытом. На этом совещании, по су-

состоялся
мнениями

ти впервые за много лет,
серьезный критический обмен 
по вопросам содружества.

Выступавшие главный инженер завода 
режущих инструментов Л. Д. Будницкий, 
исполняющий обязанности главного инже
нера завода «Оибэлектромотор» Н. П. 
Кронберг и другие признали, что в слабой 
работе по содружеству во многом виновны 
и представители заводов, предлагая ре
шать ученым мелкие, текущие техниче
ские вопросы, которые с успехом могли 
бы разрешить и сами инженерно-техниче
ские работники.

На совещании представители заводов 
Кировского района поставили перед том
скими учеными целый ряд крупных 
научных проблем, имеющих значение не 
только для томских предприятий, но и 
для промышленности в целом. Это пробле
мы автоматизации производственных про
цессов, повышения качества изделий, 
стойкости инструментов, штампов, моде
лей, производства литого инструмента, 
уменьшения габаритов и веса ряда важ
ных изделий, создания единых серий но
вых машин и т. п.

Не менее важной причиной низкого 
уровня работ по содружеству является 
неправильная система планирования науч
ных работ. Так. например, как правило, 
научные отделы вузов составляют два 
плана научной работы. Один общий, «ос
новной» план и другой— по/содружеству 
с производством. И контроль, конечно, 
проводится соответственно. Уже сама эта 
постановка дела настраивает научных 
работников на отношение к  работе по со
дружеству е производством, как к  делу 
второстепенному. У нас даже принято го
ворить, что это, мол, основной план на
учных работ, за который мы отчитываем
ся перед министерством высшего образо
вания, а этот —  по. содружеству, это для 
местных органов. Теперь, когда предприя
тия выдвигают перед учеными крупные 
проблемы, такое отношение к  планирова
нию научных работ, выполняемых в со
дружестве с производственниками, не мо
жет быть терпимо. Эти темы (после их 
обсуждения) должны быть включены в 
общий план научных работ вуза, я За 
выполнением их должен быть установлен 
неослабный контроль.

Отсутствий четко сформулированных

крупных проблем, стремление выполнять 
мелкие темы и недооценка работ по со
дружеству привели к тому, что в Томске 
мало крупных научных коллективов, 
выполняющих комплексные работы для 
промышленности Сирири и, в частности, 
для томских предприятий.

Несколько слов о материальной базе 
для научных исследований. В вузах она 
еще недостаточна, а предприятия города 
весьма неохотно разрешают эксперимен
тировать на заводском оборудовании. На 
каждом заводе имеются лаборатории и 
экспериментальные цехи. Однако не всег
да они используются по прямому назна
чению. Например, в конце месяца многие 
экспериментальные цехи заняты выполне
нием программы основного производства. 
На ряде заводов города (электромеханиче
ском, «Оибэлектромотор» и других) долгое 
время занимаются одними и теми же 
исследованиями, например, по качест
ву литья, но существенных результатов 
не получают. Нет нужды доказывать, что 
объединение усилий ученых и производ
ственников привело бы к  более положи
тельным результатам.

Не все благополучно и в институтах с 
использованием оборудования. Много цен
ного оборудования не используется сов
сем или используется недостаточно. Так, 
в физико-техническом институте почти не 
используется высокочастотная печь и до 
сих пор не установлена поступившая в 
1955 году разрывная машина. Не пол
ностью освоено ценное оборудование в 
лабораториях спектроскопии, радиофизики 
и других лабораториях института.

В настоящее время министрам предо
ставлено право создавать в вузах соответ
ствующие лаборатории для научных ис
следований по темам, выполняемым для 
производства. Это открывает широкие воз
можности ученым и работникам производ
ства в организации важных работ по 
творческому содружеству.

Весьма серьезной причиной слабой ра
боты по содружеству является отсутствие 
в Томске объединяющего и координирую
щего центра по содружеству с производ
ством. Этот недостаток могли бы воспол
нить научно-технические общества. Но их 
работа также никем не координируется в 
масштабе города, да и сами общества ра
ботают слабо.

Поэтому следует одобрить инициативу 
Кировского райкома КПСС, который ре
шил в масштабе района создать коорди
нирующий орган —  бюро по содружеству 
при Доме ученых. Это весьма своевре
менно, ибо в Кировском районе сосредото
чены почти все вузы и много промышлен
ных предприятий города.

1отелось бы высказать некоторые со
ображения о формах содружества. Отдель
ные руководители предприятий придер
живаются того мнения, что научные ра
ботники должны вливаться (придаваться) 
в ту или другую группу заводских инже
неров, работающую над решением тех или 
иных технических задач. Научный работ
ник должен регулярно приходить на за
вод, принимать участие в обсуждении хо
да работ и советом или иным способом 
содействовать ее выполнению. Такой вид 
содружества, который больше носит фор
му консультации, может, конечно, иметь 
место, но признавать его основным будет 
ошибочно. Это снова приведет к  распы
лению сил научных коллективов и к  то
му, что ученые будут заниматься мелки
ми текущими вопросами производства.

Основной формой содружества должна 
быть совместная творческая работа уче
ных и производственников. Научные ра
ботники должны не только принимать 
участие в обсуждении хода работ, а систе
матически л упорно работать над реше
нием научных проблем в содружестве с 
работниками производства.

Задача теперь заключается в том, что
бы руководители предприятий и вузов, 
исходя из предстоящих работ и перспек
тив развития промышленности, решили, 
как и где лучше в условиях Томска соз
давать лабораторные базы и проводить4  
научные исследования.

Наконец, необходимо оживить работу 
научно-технических обществ.

Нужно немедля устранить недостатки. . 
мешающие успешному, плодотворному со
дружеству работников науки и производ
ства. Чем скорее это будет сделано, тем 
ощутимей будет вклад ученых и произ
водственников в выполнение Директив 
I I  съезда КПСС.

Г. КАЦ,
доцент Томского политехнического 

института.
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Больше мебели населению
s 12 июня 1956 года на страницах нашей газеты под заголовком «По

купателям — добротные, дешевые, красивые товары» был опубликован 
. материал рейдовой бригады, рассказывающий о недостатках в работе 
' промышленности, производящей товары народного потребления.
? Публикуемая сегодня статья тов. Назарова показывает пути увелнче- 
> ния производства мебели.

ШЖмре со р е м ш о в а и ш е  

|  б  ч е с т ь  Д ш я  с т р о и т е л я

Сейчас наша бригада каменщи
ков возводит стены котельной и 
арматурного цеха промышленной 
базы стройтреста №  97. В не
далеком будущем отсюда на 
стройки - Томска будут отправлять 
бетон, железобетон, стеновые бло
ки. Новые материалы позволят 
строителям сооружать здания 
быстрее, прочнее, дешевле.

Профессия строителя, украша
ющего родную землю, становится 
с каждым днем почетнее. Комму
нистическая партия, Советское 
правительство каждодневно забо. 
тятся о строителях. Ярким прояв
лением такой заботы является 
Указ Президиума Верховного Со
вета СССР об установлении Дня 
строителя, который будет отме
чаться ежегодно во второе вос
кресенье августа. В текущем году 
День строителя будет отмечаться 
12 августа.

Коллектив нашей бригады ре
шил встретить эту знаменатель
ную дату трудовыми подарками. 
Посоветовавшись в бригаде и 
продумав свои возможности, мы 
решили ко Дню строителя подго
товить к сдаче под монтаж ко
тельную и арматурный цех буду
щего промышленного комбината. 
Мы даем слово закончить оба эти 
объекта к 1 августа. В оставшие
ся дни будем строить склад для 
материалов теми же темпами — 
по 20 кубометров кладки в день.

Бригада рассчитала, что, укла
дывая по 20 кубометров каменной 
кладки в сутки, мы сможем сдать 
под строительство перекрытий ко
тельную 15 июля, арматурный 
цех — 1 августа.

Наше обязательство нелегкое, 
но справиться с ним нашей брига

де по плечу. Для этого нам необ
ходимо ежедневно выполнять про
изводственное задание на 140 
процентов. Вместо 6.000 штук 
кирпича по норме будем класть 
8.400.

В нашей бригаде все каменщи
ки болеют за свое дело, трудятся 
быстро и старательно. Не жа
луемся мы и на бригаду подсоб
ных рабочих, которой руководит 
тов. Кульменева.

Но, взяв на себя обязательства 
по досрочному завершению работ 
в честь Дня строителя, мы не хо
тим, чтобы наш почин остался 
единичным. Мы призываем строи
телей области ширить живое, 
творческое соревнование за до
стойную встречу Дня строителя.

XX съезд КПСС отметил, что 
социалистическое соревнование 
будет способствовать выполнению 
задач, поставленных планом ше
стой пятилетки. Дело чести строи
телей ответить на призыв партии 
широкой волной соревнования. 
Давайте соревноваться, товарищи 
строители!

От нашей настойчивости, энер
гии, инициативы зависит, чтобы 
наши обязательства превратились 
в дела, чтобы в День строителя 
стали в строй новые корпуса 
предприятий, чтобы люди вСелн. 
лнсь в новые дома!

А. СНЕГИРЕВ, О. ШЛЯК,
А. ШУЛЬДИС. А. ГОФМАН,

Н. БАМСБЕРГЕР — каменщики.
В. ЗАЯЦ,

бригадир каменщиков УНР-787 
треста № 97.

На снимке: бригада каменщи
ков тов. Заяц за работой. В ова
ле — тов. Заяц.

Фото Ф. Хитриневича.

Е. ЕРХОВ

УЧИТЕЛЬНИЦА
Еле сльшию в просторной комнате 
Шелестят под рукой листки.
В этот вечер тебе припомнятся 
Твои бывшие ученики.
Ты не только учила их грамоте,
Ты готовила в дальний путь,
И теперь собрала их в памяти, 
Чтобы снова на них взглянуть. 
Нет, не зря отдавала ты каждому 
Столько сил и любви, и лет: 
Молодые советские граждане 
Все стоят на пути побед.
И теперь благодарность Родины 
За хороших твоих ребят 
В золотом воплотилась ордене,
Что горит на груди у тебя.

Вечер десятиклассников
В Доме ученых (г. Томск) состоялся 

вечер десятиклассников, посвященный 
окончанию средней школы. Для участ
ников вечера драматический кружок, ко
торым руководит Е. Одоевская, показал 
спектакль «Проделки Скапена».

М а ж д о м у  г е к т а р у  п о с е в о в  

з а б о т л и в ы й  у х о д

Медлят с уходом за посевами

Д Н Е В Н И К  
м а с т е р а  Г о р б у н о в а

Мастер цеха сверл Томского завода режущих инструментов Владимир 
Васильевич Горбунов вел дневник, в котором он описал свою работу во 
время второй смены с 4 по 9 июня.

Ниже мы публикуем дневник мастера В. В. Горбунова.

АСИНО. (По телефону). На полях кол
хозов Асиновсвого района повсеместно 
поднялись дружные всходы пшеницы, ку
курузы, овса, льна-долгунца и других 
культур. В передовых колхозах района 
организована прополка, посевов.

В сельхозартели «Победа» на пропол
ке колосовых, подкормке и нотыжении 
льна заняты десятки колхозниц. Эта ра
бота в колхозе на днях будет завершена. 
Кукурузоводческое звено, возглавляемое 
колхозником И. Д. Артамонцевым, пол
ным ходом ведет прополку, мотыжеаие 
междурядий посевов кукурузы. Звено 
производит первую обработку зеленых 
квадратов конными культиваторами-окуч
никами.

Дружно работают на полях в эти дни 
колхозники сельхозартели «Памяти Киро
ва». Здесь успешно идет прополка зерно
вых культур, мотыжение льна.

Большое внимание посевам кукурузы 
уделяется в колхозе «Красное знамя». 
Выращиванием этой ценной культуры 
здесь занимаются в основном два звена, 
которыми руководят трудолюбивые и за
ботливые колхозницы Е. Завьялова и 
А. Нодослелова. В прошлом году кукуру
зоводы колхоза вырастили по 200—250 
центнеров силосной массы на каждом гек
таре.

Сейчас члены обоих звеньев заняты 
прополкой и мотыжением междурядий, 
половина площади посевов уже очищена 
от сорняков. Начата междурядная обра
ботка кукурузы конными пропашниками.

Но такая забота о посевах проявляет
ся далеко не во всех колхозах района. В 
сельхозартели имени Сталина под посева

ми льна нынче занято 354 гектара. 
На 200 гектарах размещена кукуруза. 
Поля сильно заросли сорняками, особенно 
во второй и пятой полеводческих брига
дах. Прополка же и мотыжение посевов 
идут крайне медленно.

Особенно плохо организован уход за 
посевами в колхозах «Новая Сибирь», 
«Авангард», имени Калинина. В этих 
сельхозартелях полное затишье. Очень 
мало промотыжено льна, не ведется про
полка колосовых. Об уходе за посевами 
кукурузы здесь совсем забыли. Председа
тели колхозов «Авангард» тов. Одегов, 
«Новая Сибирь» тов. Рогозекко и 
агрономы колхозов тов. Ижболдин, тов. 
Новосельцев забыли об уроках прошлого 
года, когда из-за бесхозяйственного отно
шения к уходу за посевами кукурузы 
был получен очень низкий урожай этой 
культуры.

Не видно организующей роли специа
листов Асиновской и Митрофановскои 
МТС в уходе за посевами.

В колхозах района идет массовая за
кладка дикорастущих трав на силос, начи
нается сенокос. Фронт работ с каждым 
днем ширится. Промедление с проведением 
прополки и междурядной обработки вызо
вет дополнительные трудности в уходе за 
посевами. Руководителям Асиновской и 
Митрофановской МТС, правлениям колхо
зов, колхозным агрономам следует пом
нить, что только своевременный и тща
тельный уход за посевами позволит кол
хозам вырастить высокий урожай всех 
сельскохозяйственных культур.

И. КОРШУНОВ.

Ухаживают за посевами, 
ведут заготовку кормов

Понедельник, 4 июня
Участок каленых деталей цеха сверл, 

На котором я мастером, работает в эту 
неделю во вторую смену. В 4 часа мы все 
на местах. Можно приступать в работе, 
но нет сверл для шлифовальных станков.

— В чем дело?
Иду в термический цех. Оказалось, что 

сверла проверены, готовы к отправке.
— Почему не посылаете?
— Сейчас пошлем...
Мы ждали обещанное до 5 часов, хотя 

до нашего цеха от термического — рукой 
подать.

С 7 до 8 часов 30 минут искал сопро
водительные карты на сверла. С ними у 
нас вечная путаница. Еладовых нет. 
Сверла со всех смен хранятся на участке, 
около станков. Поэтому сопроводительные 
карты часто теряются, и мастер с трудом 
устанавливает, кто из рабочих какие опе
рации производил. Мало того, бывает и 
так: утерял рабочий карты, идет в кла- 
д геую и выписывает новые, под другим 
номером. А при инвентаризации у масте
ра обнаруживаются недостачи. Об этих 
фактах мы, мастера, не раз говорили на
чальнику цеха тов. Изотову, руководите
лям завода, но меры не принимаются.

С 9 часов до конца смены занимался 
исправлением брака. Вот уж поистине 
неблагодарная работа. Сверла, которые 
идут к нам из термического цеха, имеют 
большое биение. Чаще всего оно бывает 
у витых сверл диаметром 17,0—19,5, или 
26,0—30,0 миллиметра. На них после 
шлифовки остается чернота на рабочей 
части, поэтому нам приходится переделы
вать сверла на меяынпй размер. Прихо
дится снимать старое клеймо и ставить 
новое. Времени на это уходит много. Се
годня, например, ушло 4 часа.

Итог смены: почти все время ушло па 
поиски сопроводительных карт и на до
делку сверл. А ведь сколько неотложных 
дел смог бы сделать за это время! Своих 
дел', мастерских...

Вторник, 5 июня
Сегодня перед началом смены мне со

общили: участок загружен работой. Об
радовался, но рано. Оказалось, что зата
чивать центры мы не можем: в инстру
ментальной кладовой не было переходной 
втулки с 5-го на 4-й конус. Пришлось 
менять задание.

С 5 часов 20 минут до 7 часов, как и 
вчера, занимался харьковскими станка
ми — налаживал безалмазное приспособ
ление. Приспособления настроены плохо, 
часто выходят из строя.

С 7 до 8 часов 30 минут помогал 
устранять неполадки на шлифовальном 
и заточном участках. Эту работу должен 
был выполнять слесарь.

С 9 до 10 часов разбирался на пред

варительном контроле с документами и 
неоформленными партиями сверл. Путани
цы в этом деле много, и чтобы разобрать
ся в ней, мастер тратит много времени. 
Продукция скапливается. Размеры сверл 
путаются, теряются документы. Эти фак
ты в цехе ни для кого не новость.

— Не хватает контролеров, — отве
чает на жалобы мастеров начальник от
дела технического контроля.

С 10 часов до 11 часов 30 .минут сно
ва занимался исправлением брака. Эта 
работа тянется уже несколько месяцев.

С И  часов 30 минут до 12 часов 10 
минут опять налаживал безалмазное при
способление к шлифовальным станкам. 
Во второй и третьей сменах в нашем цехе 
нет слесаря-инструментальщика, а в пер
вой смене слесари плохо ремонтируют 
безалмазные приспособдения. Запасных 
приспособлений нет.

С 12 часов ночи до 12 часов 40 минут 
оформлял документы. Потом был в терми
ческом цехе: не хватало сверл второго ко
нуса.

Среда, 6 июня
С 4 часов 50 минут до 6 часов прове

рял (наконец-то!) качество продукции 
на участке, помогал налаживать станки.

С 6 часов до 8 часов 30 минут носил 
продукцию на контроль (мое ли это де
ло?). Выступать в роли переносчика де
талей мне не впервой.

С 9 часов до 10 часов 50 минут снова 
занимался исправлением брака. Опять из 
термического цеха поступили сверла с 
большим биением. Был в цехе директор 
завода тов. Шмиголь, я &му рассказал об 
этих фактах. Он обещал помочь.

Ходил в термический цех. так как 
остановились шлифовальные станки из-за 
отсутствия III конуса.

С 11 часов до 12 часов вместо слесаря 
налаживал приспособления, проверял 
станки.

С 12 часов снова носил на контроль 
продукцию и оформлял документы, ис
правлял брак.

Четверг, 7 июня
В 4 часа 30 минут проводил «пятими

нутку». Участок идет не в графике. Не 
было задела деталей несколько дней, не 
работало отделение цианирования. Ста
рался, так сказать, «мобилизовать», кол
лектив, во не уверен, что преодолеем

Члены сельхозартели имени Жданова, 
Еривошешевого района, широко развер
нули работы по уходу за посевами, за
готовке кормов. Серьезное внимание 
уделяется в колхозе уходу за посевами 
льна. Льноводы производят рыхление меж
дурядий, подкормку посевов льна. На каж
дый гектар вносится по 50 килограммов 
аммиачной селитры. Рыхление междуря
дий будет проведено на всей, площади, за
нятой под посевами льна, а на отдельных 
участках эта работа будет произведена 
двукратно.

На всей площади в 125 гектаров про

отставание. Попрежнему нет задела, и 
мне некогда заниматься организацией 
труда. Смена сегодня начинается неорга
низованно.

С 5 часов до 6 часов 30 минут прове
рял качество обрабатываемых сверл и по
могал устранять неполадки на участке, 
а потом ходил за монтером и слесарем.

С 6 часов 30 минут до 7 часов 40 ми
нут оформлял документы, снова сдавал 
продукцию на контроль.

Отделение цианирования руководители 
цеха обещали пустить в 10 часов, но не 
пустили.

С 7 часов 40 минут до 8 часов 30 ми
нут был на участке. Остановились два 
шлифовальных станка. Начали ремонтиро
вать, но неудачно. Запасных подшипни
ков нет. Станки всю смену не работали.

С 10 часов до 12 часов снова проверял 
качество продукции, устранял неполадки.

Можно сказать, что смена прошла 
«неплохо». Всего час ушел на беготню. 
Но итоги работы неутешительны: в гра
фик не вошли. Вместо того, чтобы выпу
стить продукции за смену на 26 тысяч 
рублей, изготовили всего на 17 тысяч 
рублей.

Пятница, 8 июня.
Смена мало чем отличается от предыду

щих. Проверял качество заточки сверл, 
оформлял документы, налаживал безал
мазное приспособление. Больше часа ис
правлял брак. Потом помогал контролерам 
разобраться в документах. Так и смена 
прошла. Было обработано сверл на 22 ты
сячи рублей вместо 27 тысяч рублей по 
плану.

ведено боронование всходов к у к у р у з ы .  

Растения быстро пошли в рост. Началась 
междурядная обработка кукурузы. Для 
этой цели колхоз недавно приобрел трак
тор ДТ-14 с навесными орудиями. Еол- 
хозник Егор Териков, работающий на 
тракторе, выполняет и перевыполняет 
сменные нормы. На части площади ведет
ся ручная обработка посевов кукурузы.

В колхозе ведется заготовка кормов. 
На силосовании дикорастущих трав занято 
около 60 человек. Звено колхозных плот
ников ведет облицовку траншей для за
кладки кукурузного силоса.

Директор завода тов. Шмиголь не вы
полнил своего обещания. Биение рабочей 
части сверл попрежнему велико.

А мне хотелось заняться изучением 
опыта работы станочников, дающих высо
кую производительность труда, с тем, что
бы распространить его среди остальных 
рабочих. На участке есть настоящие ма
стера своего дела. Это тт. Рожкова, Бу
нинская, Малахина, Сапрыгина, Титов. 
Они систематически выполняют по две 
нормы за смену. В цехе работают заточни- 
цы тт. Емельянова, Еовалева, недавно 
пришедшие на производство. Им нужно 
помочь, как и шлифовщицам тт. Вдовиной 
и Гаспопиной.

Мастер — это и воспитатель. Это
го про себя я не могу сказать. 
Я успеваю только устранять различные 
простои и неполадки, исправлять брак 
других цехов и участков. Занимаюсь всем, 
только не своими делами. Виноват ли я в 
том, что у меня нет времени?

Суббота, 9 июня
Шестичасовой рабочий день.
С 2 часов 30 минут налаживал заточ

ный станок, так как угол при заточке 
сверл получался неправильным. С 3 часов 
исправлял брак. Потом разбирал на кон
троле перепутанные сверла.

Итог — участок дал продукции на 19 
тысяч рублей вместо 25 тысяч рублей по 
плану. В график так и не вошли. За не
делю участок отстал на 12 часов от гра
фика.

...Эти записки я обрабатывал в воскре
сенье, дома. Передо мною на столе лежит 
«Положение о мастере». Мастер — это ос
новная фигура на производстве, непосред
ственный организатор производства и тру
да на рабочих местах.

Систематизируя материал, я с особой 
ясностью понял, что роль мастера на на
шем заводе принижена. Руководители за
вода, начальники цехов не создают усло
вий для плодотворной работы мастера, 
допускают неорганизованность в производ
стве. С этим пора покончить.

Отставание мебельной промышленности 
области объясняется низким техническим 
уровнем предприятий. В них много обору
дования устаревшей конструкции, нет ав
томатических станочных линий, конвейе
ра на сборочных и отделочных работах. 
Предприятия не специализированы и не 
кооперированы между собой. Из-за этого 
средний съём продукции с одного квад
ратного метра производственной площади 
оценивался в прошлом году в 2.500 руб
лей. тогда как на предприятиях Мини
стерства бумажной и деревообрабатываю
щей промышленности — примерно 6.000 
рублей.

Дальнейший рост производства мебели 
в области возможен при специализации и 
кооперировании мебельных предприятий. 
Такая организация производства позволит 
более эффективно использовать производ
ственные мощности. Она способствует тех
ническому прогрессу, повышению про
изводительности труда и снижению себе
стоимости продукции. ’

В Томской области мебель выпускают 
артели «Ераснодеревец», «Новая жизнь», 
деревообделочный завод в Томске, рай- 
промкомбинат в г. Еолпашево и ряд мел
ких мастерских в районах области. Ероме 
того, в г. Томске заканчивается строи
тельство новой мебельной фабрики.

Артель «Ераснодеревец» — одно из ве
дущих мебельных предприятий области, 
коллектив ее вырабатывает до половины 
всей мебели. Артель, имея значительную 
производственную площадь, сушильное 
хозяйство, парокотельную, технологиче
ское оборудование, изготавливает корпус
ную и мягкую мебель.

Однако отсталая технология и низкий 
уровень организации производства тор
мозят выпуск продукции. Здесь так про
изводится сушка пиломатериалов, что это 
значительно снижает производительность 
сушильных KaiMep и ухудшает качество 
материала. Артели необходимо перейти 
на сушку в черновой заготовке при уско
ренных режимах. Это повысят произво
дительность камер почти наполовину.

Сборка всех узлов, деталей и изделий 
производится в артели вручную, что мало
производительно и резко удорожает про
дукцию. Чтобы ускорить и удешевить 
сборочные работы, надо их вести в сбо
рочных станках поточным методом. Такая 
технология, даже нрн винтовых зажимах 
с ручной подачей, позволит снизить за
траты труда на сборке мебели на 30 про
центов и увеличить выпуск продукции на
1,5 миллиона рублей в год.

Работа по-новому не требует капи
тальных затрат, а только продуманной 
разработки технологического процесса и 
обязательного внедрения его в жизнь.

Необходимо также механизировать от
делку мебели. Ручная отделка (лакиров
ка) продукции трудоемка. По нормам на 
отделку фанерованного щитового буфета 
требуется более четырех часов. Перевод 
отделки на пульверизационную (распыле
ние) снизит эту норму в несколько 
раз. высвободит значительную производ
ственную площадь и улучшит качество 
отделки, мебели.

В целях специализаций производства 
коллективу артели целесообразно выпу
скать крупногабаритную корпусную ме
бель (шкафы, буфеты) 5—6 видов вме
сто 20 запланированных на текущий год.

Специализация производства, внедрение 
передовой технологии, обеспечение произ
водства тремя сушильными камерами и 
замена изношенного оборудования дадут 
возможность артели «Ераснодеревец» 
увеличить выпуск мебели вдвое.

Артель «Новая жизнь» изготовляет 
корпусную и мягкую мебель. Но из-за 
небольшого сушильного хозяйства и недо
статочного оборудования артели следует 
специализироваться на выпуске мягкой 
мебели поточным методом как на сборке

В письме на имя редакции тов. Ани
кин сообщил о бездушном отношении к 
учащимся школы кулинарного учениче
ства со стороны директора столовой 
№ 4 г. Томска тов. Котова и старшего 
бухгалтера тов. Смолонского.

Из треста столовых нам сообщили, 
что за бездушное и формальное отноше
ние к учащимся директор столовой тов. 
Котов и старший бухгалтер тов. Смо
ленский предупреждены.

каркасов, так и на обойных работах. Это 
повысит выпуск изделий в два раза.

Заготовку деталей для предприятий, 
выпускающих мягкую мебель, вплоть до 
чистовых, может вести деревообделочный 
завод, расположенный рядом с новым це
хами артели «Новая жизнь».

Такая специализация производства и 
кооперирование позволят значительно 
увеличить выпуск продукции.

Томский деревообделочный завод изго
товляет корпусную мебель. Производство 
здесь организовано плохо, а поэтому обо
рудование, сушильное хозяйство и произ
водственные площади используются 
неудовлетворительно. Съём продукции с 
квадратного метра в прошлом году оцени
вался примерно в 2.000 рублей.

Учитывая производственные площади, 
мощность сушильного хозяйства и уни
версальность оборудования, заводу следу
ет предложить выпуск малогабаритной 
мебели — столов, комодов шести видов.

Специализация завода, применение по
точного метода сборочно-отделочных ра
бот, лучшая организация производства 
позволят довести общий выпуск продук
ции до 6 миллионов рублей в год вместо
2,2 миллиона.

Строящуюся мебельную фабрику в
г. Томске следует специализировать на 
выпуске 6—7 видов стульев.

Все мелкие мастерские города и райо
нов области лучше использовать как 
предприятия сборочно-отделочного харак
тера, снабжаемые чистовыми деталями из 
специализированных предприятий.

При таком размещении выпуска про
дукции по предириятиам съём с квадрат
ного метра производственной площади 
увеличится в два раза, и они смогут дать 
мебели примерно на 33 миллиона рублей 
в год.

Вопрос о специализации и коопериро
вании мебельных предприятий обсуждает
ся давно, и следует от общих рассужде
ний перейти в делу. Это нужно сделать 
как можно скорее, чтобы уже в текущем 
году разработать подробный план специа
лизации всех предприятий н осуществить 
его полностью в 1957 году.

Одновременно с вопросом о специализа
ции и кооперировании предприятий необ
ходимо, наконец, решить вопрос о снаб
жении мебельных предприятий сырьем и 
технико-вспомогательными материалами.

По нормативам мебельной промышлен
ности ей требуется 25 процентов пило
материалов первого сорта, 5 0 процентов— 
второго и остальное —  третьего. Факти
чески мебельные предприятия области по
лучают 10 процентов пиломатериалов 
третьего сорта, 40 процентов — четвер
того и остальное — пятого сорта, да еще 
отходы от дров. Такая сортность сырья 
ведет к перерасходу сырья, к большим за
тратам рабочей силы. Еачество мебели 
снижается, а себестоимость возрастает.

Не менее важно решить вопрос со снаб
жением мебельных предприятий вспомога
тельными материалами: клеем, шлифо
вальной шкуркой, шурупами, шпагатом, 
отделочными материалами и т. д. Мебель
ные предприятия области обеспечиваются 
ими наполовину. Ероме того, получаемые 
материалы не соответствуют требованиям 
ГОСТа., это ухудшает качество мебели, 
задерживает выполнение плана.

В настоящее время в мебельной про
мышленности освоен новый способ изго
товления плит из отходов деревообработ
ки. По ориентировочным подсчетам, себе
стоимость этих плит ниже стоимости сто
лярных из пиломатериала на 40 процен
тов. Производство таких плит в артели 
«Ераснодеревец» позволит рационально 
использовать отходы и обеспечить арте
ли материалом на месте.

П. НАЗАРОВ.

Тов. Муратов написал в редакцию о 
том, что на Центральном рынке Томска 
парикмахерская не в состоянии обслу
жить всех посетителей.

Как сообщил редакции трест комбыт- 
обслуживания, в настоящее время в 
районе Центрального рынка строится 
помещение под парикмахерскую на 11 
рабочих мест.
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! ЕСТЬ КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН■ :
23 нюня коллектив Каргасокской сплавной конторы выполнил месяч- \ 

|  ный план сплава леса. В этот же день сплавщики завершили выполнение : 
: квартального производственного задания на 101 процент.

Сплавщики обязались до конца месяца сплавить сверх квартального I 
\ плана 110.000 кубометров леса.

В цехе №  1 завода «Томкабель» хороших производственных успехов добн. 
лись тянулыцицы среднего волочения М. Ф. Зих и Е. Ф. Аноприева. Они си
стематически выполняют нормы выработки на 135— 150 процентов.

На снимке (слева направо): М. Ф. Зих и Е. Ф. Аноприева.
Фото Ф. Хитриневича.

По следам неопубликованных писем
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ПОМОЩЬ СОВЕТСКОГО СОЮЗА АФГАНИСТАНУ
КАБУЛ, 25 июня. (ТАСС). В соответ

ствии с ранее подписанным соглашением 
в предоставлении Советским Союзом Аф
ганистану кредита в 100 млн. долларов 
на развитие экономики страны в Кабу
ле на днях подписаны контракты между 
советскими организациями «Техноэкс
порт» и «Технопромэкспорт» и министер
ством общественных работ и министерст
вом горных дел и промышленности Афга
нистана на проведение силами советских 
специалистов изыскательских и строитель
ных работ на ряде объектов.

В контрактах, в частности, говорится, 
что советские специалисты изучат воз
можность постройки первого в Афгани
стане завода по производству азотных 
удобрений. Строительству такого завода

придается очень большое значение. Завод 
должен будет сыграть важную роль в 
развитии сельского хозяйства Афганиста
на.

Будут проведены не менее важные в 
экономическом отношении работы по 
строительству двух авторемонтных ма
стерских в Герате и Полихумри, авторе
монтного завода в Кабуле, а также по 
проектированию и строительству лабора
тории физико-химического анализа, кото
рая в дальнейшем будет преобразована в 
научно-исследовательский центр страны.

Заключены контракты на реконструк
цию Кабульского аэродрома гражданской 
авиации и проектирование нового аэро
дрома в Баграми, близ Кабула.

Английская печать о параде в Тушино
ЛОНДОН, 25 июня. (ТАСС). Вся ан

глийская печать проявляет большой ин
терес к состоявшемуся вчера воздушному 
параду в Тушино. Большинство газет под
робно описывает программу праздника, 
подчеркивая, что во время парада были 
показаны 7 новых реактивных самолетов. 
Обозреватели отмечают также присутствие 
на параде представителей высшего коман
дования военно-воздушных сил США, Ан
глии и других западных стран.

Все газеты указывают, что новые са
молеты, высокое искусство летчиков и 
безупречная организация парада произве
ли очень большое впечатление на иност
ранных наблюдателей и гостей.

Специальный корреспондент газеты 
«Таймс» характеризует парад как «впе
чатляющее зрелище, во время которого 
были продемонстрированы точность в сог
ласованных действиях и высокое мастер

ство пилотажа».
Газеты приводят высказывания ан

глийских и американских военных пред
ставителей. присутствовавших на воздуш
ном параде, в которых дается высокая 
оценка советской авиационной технике. 
Заместитель начальника штаба англий
ских ВВС маршал авиации Чэпмен заявил 
после парада: «Мы особенно были пора
жены истребителями с дельтовидным 
крылом». Чэпмен также отметил блестя
щую организацию парада. По сообщению 
корреспондентов, начальник штаба аме
риканских ВВС генерал Туайнинг зая
вил: «Это был очень интересный и
очень хорошо организованный парад. Моя 
поездка, таким образом, была стоящей». 
Все газеты сообщают о состоявшемся по
сле парада приеме, отмечая, что он про
шел в очень теплой и непринужденной 
обстановке.

Окончательные итоги 
плебисцита в Египте

КАИР, 25 июня. (ТАОС). Сегодня ве
чером министр внутренних дел Египта 
Закария Мохи эд-Дин объявил по радио 
итоги плебисцита, состоявшегося 23 ию
ня. В результате плебисцита одобрена 
новая конституция Республики Египта, 
обнародованная 16 января этого года, и 
Гамаль Абдель Насер избран президентом 
республики. За одобрение конституции 
высказались 5.488.225 избирателей, про
тив — 10.046 избирателей, т. е. консти
туция была одобрена 99,8 проц. голосо
вавших.

За избрание Гамаль Абдель Насера пре
зидентом голосовали 5.496.965 избирате
лей, против — 2.857, т. е. Гамаль Аб
дель Насер избран президентом республи
ки 99,9 проц. голосов избирателей, при
нявших участие в выборах. В плебисците 
приняло участие 97,6 проц. избирателей, 
имевших право голоса.

В соответствии с конституцией с мо
мента объявления результатов плебисцита 
президент республики Гамаль Абдель 
Насер вступил в исполнение своих слу
жебных обязанностей. Срок полномочий 
президента республики — 6 дет.

Фест ш валь шхсольшмхгом

Т а м ,  г д е  ш у м я т  с о с н Ы ...
НА берегу У шай

ки, где светлокуд
рые березки и тем
нозеленые высокие со. 
сны торопливо сбега
ют к воде, располо
жился лагерь участни
ков первого областно. 
го комсомольско - мо- 
фестиваля учащихся 

школ. За один день здесь вырос 
целый полотняный городок — 
больше ста палаток раскинули 
школьники (снимок № 1).

Погода позавчера выдалась

лодежного

Это началась сатирическая пе
редача, которую ведет выпускница 
10 класса 6 школы г. Томска Га
ля Довыденко.

— Дорогой участник фестива. 
ля, пройдемся по нашему лагерю. 
Подойдем к палатке № 11, где 
помещаются делегаты Кировского 
района г. Томска. Послушайте: 
там кто-то шевелится и ворчит: 
«Как мы еще ночевать здесь бу
дем...».

...А вон из палатки вылезают 
сразу трое ребят. Они сегодня 
встали позже всех и спешат

Г о р н ы е  м а ш и н ы  п о л ь с к о г о  п р о и з в о д с т в а

ВАРШАВА, 26 июня. (ТАСС). Горное 
машиностроение — одна из многих но
вых отраслей промышленности, которые 
созданы в Польше при народно-демократи
ческой власти. В Силезии, а также в 
других районах сооружено и модернизи
ровано несколько заводов горного машино
строения. В послевоенные годы в Польше 
освоено производство угольных комбайнов, 
шахтных электровозов различных систем, 
подъемных шахтных машин, автоматиче
ских погрузчиков, врубовых машин мно
гих типов, транспортеров.

В настоящее время в Польше выпу
скается свыше 270 различных типов

горных машин и механизмов для уголь
ной, железорудной и других отраслей 
промышленности.

Благодаря созданию отечественного гор
ного машиностроения в последние годы 
значительно повысилась механизация ра
бот в угольных шахтах и железных руд
никах. В период минувшей шестилетки 
добыча угля механизированным способом 
увеличилась почти в два раза, а механи
зация добычи железной руды повысилась 
на 30 с лишним процентов.

В новой пятилетке намечено освоить 
производство нескольких десятков новых 
типов горных машин.

Суд над руководящими 
деятелями КПГ

БОНН, 25 июня. (ТАСС). Сегодня в 
западногерманском федеральном верхов
ном суде начинается процесс против 
группы руководящих деятелей КПГ — 
Фрица Рише, Йозефа Ледвона, Вальтера 
Фиша, Рихарда Шерингера, Карла Цемке 
и Криетель Цельнер, обвиняемых прави
тельством в антигосударственной дея
тельности.

Западногерманская общественность 
щительно осуждает этот процесс.

ре-

Богатый урожай риса в Демократической 
Республике Вьетнам

ХАНОЙ, 26 июня. (ТАСС). В основных 
рисоводческих районах Демократической 
Республики Вьетнам закончилась уборка 
летнего урожая риса. Вьетнамские кре
стьяне собрали почти на 200 тыс. тонн 
больше риса, чем в прошлом году.

Значительное увеличение сбора риса 
достигнуто крестьянами за счет расшире
ния посевных площадей и повышения 
урожайности полей. В среднем урожай
ность возросла на 2—3 центнера с га.

В провинции Фу-Ли сбор риса с одного 
га составил в среднем 18 центнеров про
тив 15 в прошлом году.

Тысячи крестьянских дворов ДРВ в 
этом году впервые убирали урожай со 
своих полей, которые они получили в ре
зультате проведения аграрной реформы.

В настоящее время развертываются на 
рисовых полях осенние работы. Осенью 
будет засеяно свыше 1,5 млн. га земли.

Закончились международные 
соревнования по классической 

борьбе в Праге
ПРАГА, 25 июня. (ТАСС). Вчера на 

Пражском зимнем стадионе закончились 
международные соревнования по класси
ческой борьбе. В финальных соревновани
ях все четыре советских спортсмена одер

жали победы над своими противниками.
В легчайшем весе первое место занял 

советский борец Вырупаев, в легком весе
— Коршунов и в полутяжелом — Ванин. 
Богдан (тяжелый вес) вышел на второе 
место. Первое завоевал Ружичка (Чехосло
вакия). В остальных весовых категориях 
первые места завоевали: в наилегчайшем 
весе — Бараньи (Венгрия), в полулегком
— Пойяк (Венгрия), в полусреднем — 
Бсильваши (Венгрия) и в среднем весе— 
Соучек (Чехословакия).

По окончании турнира борцам, заняв
шим в каждой весовой категории первые 
три места, были вручены призы.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидрометбю. 

ро, по области 27 июня ожидается 
переменная облачность. По крайним 
юго-восточным районам кратковремен. 
ный дождь, по остальной территории 
без осадков. Ветер северо-западный,
3 —7 метров в секунду. Температура 
воздуха 15—20° тепла.

неудачная: с раннего утра моро
сил дождь. Некоторые начали 
уже жаловаться: холодно, мокро. 
Но вот в 9 часов утра по всему

лагерю разнесся голос громкого
ворителя:

— Внимание, внимание, пере
даем последние известия по на
шему лагерю.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
Горсад (летний театр)

27 июня — «Мачеха».
28 и 29 июня — только два дня — 

премьера «Мораль пани Дульской».
30 июня л— «Доктор».
1 июля (утром и вечером) — «Маче

ха». Закрытие летнего сезона.
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов дня.
ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

27 июня — «Травиата».
28 июня — «Фауст».
29 июня — балет «Корсар».
30 июня (последний раз) — «Цар

ская невеста».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 27 ию

ня — новый цветной художествен
ный фильм «Крутые горки». Сеан
сы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10,
9, 10-50. Для детей — новый цветной 
фильм «Сказка о попе и работнике его 
Балде». Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 27 июня — 
«Крутые горки». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей — «Молодая гвардия» (2-я 
серия). Сеанс в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. С 27 июня — «Крутые гор
ки». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20, 3-15,
5-10, 7-05, 9, 10-55. Малый зал — 
«Голубой крест». Сеансы: 9, 10-40 и
12-20. «Тревожная молодость». Сеансы: 
2, 4, 6, 8, ТО.

^ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ^)
с 28 июня вы пускает на экраны  новый 

худож ествен ны й кинофильм

с м е т  л т ш ш т “

Л Г О / А С К А С .  С Т У Д И Й

Среда, 27 июня
19.00. Рассказ об областном совеща

нии передовиков сельского хозяйства. 
19.15. «Гости нашей студии» (концерт 
солистов Свердловского театра оперы и 
балета). 20.25. Киножурналы. 20.45. 
Югославский художественный фильм 
«Их было двое».

Четверг, 28 июня
19.00. Вопросы марксистско-ленин

ской теории на XX съезде КПСС. Бесе
да: «Формы перехода различных стран 
к  социализму» (передача третья). 19.30. 
Концерт Государственного оркестра 
РСФСР. Дирижер Вадим Людвиков- 
ский. 20.00. Художественный фильм 
♦Убийство на улице Данте».

Дирекция Томского мединститута до
водит до сведения всех квартиросдатчи
ков, что выплата за пользование жил
площадью студентами за период с 1 ап
реля по июнь включительно производит
ся в кассе мединститута только по 30 
нюня.

Дирекция Томского мединститута.
3 —2

Имеется в продаже в неограниченном 
количестве пеньковая, возовая и возже- 
вая воровина за наличный и по безна
личному расчету.

Обращаться: Дачный городок, орс Ти
мирязевского леспромхоза (за рекой 
Томью). 2 —2

Стаханова требуются: 
грузчики и подсобные

Артели имени 
столяры, бондари 
рабочие.

Здесь же принимается в ремонт 
мебель от населения. Прием производит
ся ежедневно с 8 часов утра до 5 часов 
вечера, кроме воскресенья.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111.

2—2
Томскому манометровому заводу тре

буются на постоянную работу: слесари, 
токари, штамповщики, формовщики, ли
тейщики, упаковщики, подсобные рабо
чие, грузчики, столяры-плотники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 63. ' 3 —3

Томскому заводу резиновой обуви
требуются на постоянную работу рабо
чие в цехи и в отдел коммунального

Авторы сценария: Г. Менцель, Р. А. Штеммле. Режиссер Р. А. Штеммле ? 
(В главных ролях: Паула Вессели, Вальтраут Хаас, Инге Корнелиус, Мария Айс.)

Производство .Паула Вессели—фильм продукцион*, Австрия. I
Фильм дублирован на киностудии имени М. Горького. f

Томская областная контора 
.ГЛАВЭЛЕКТРОСБЫТА" I

производит прием заяво к  от предприятий и -организаций области 
на поставку в 1957 году  электроустановочн ы х изделий и э л ек тр о 
о свети тельн ой ‘арм атуры  бы тового и пром ы ш лен ного  назначения. 
П рием  заявок  производится до 10 августа  1956 г ., позднее никакие 

претензии приним аться и рассм атриваться не будут.
1 За  справкам и о бращ аться: г. Томск, Т атарский п ер еу л о к , 7, I 
'  ____________телеф он  38-78. 2— 1

Томскому водоканалтресту требуются 
землекопы, плотники, сантехник на дол
жность механика водонасосной станции.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 14, с 9 до 12 часов дня.

2—2

токари, фрезеровщики- 
слесари и производствен.

Требуются: 
строгальщики 
ные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 7, отдел кадров, телефон 
49-02. 3 —2

строительства • 
Обращаться: 

ский проспект,

строительные рабочие.
г. Томск, Коммунистиче- 
7, отдел кадров. 3 —3

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: груз
чики, плотники и опытный садовник.

Обращаться: г. Томск, улица Тру
довая, 20, отдел кадров (автобусная 
остановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту). 5 —4

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: прораб, старший пре
паратор, чертежница, машинистка, опыт
ный работник снабжения, радиоконст
руктор, грузчики.

Обращаться: г. Томск, площадь Рево
люции, 1. 2—2

Управлению карьерами требуются для 
работы в Томске: горные мастера, стар
ший бухгалтер, механик, рабочие на 
разработку камня и сторожа для охраны 
складов.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 2, облисполком, комната 18 
(вход с переулка Батенькова).

2—2

IM iH
А-111!!

умыться. У нас есть и такие, ко
торые еще не встали. С добрым 
утром, дорогие ребята, с добрым 
утром те, которые только просну
лись!

...В программе сегодняшнего 
дня фестиваля—туристская эста
фета, показательные полеты авиа
моделей. Но все это к вечеру. 
Днем проходят игры, песни, 
танцы.

В 5 часов началась 
эстафета. Она должна 
показать, какая коман
да лучше всего подго
товилась к туристским 
походам. Эстафета со
стоит из шести этапов.
От старта в гору 50 
метров бежит юноша с в ж ?  
рюкзаком. С горы —
150 метров бежит де. Я
вушка, которая пере
дает принятый от ЮНО
ШИ рюкзак следующе
му. Дальше перенос 
«пострадавшего», по. 
том бег С препятствия
ми — вброд через 
речку (снимок № 2).
От речки с рюкзаком—до фини
ша, где одной спичкой нужно 
разжечь костер.

Быстрее всех эстафету пронес
ли представители Кировского рай
она г. Томска (по Труппе городов). 
Их результат — 1 минута 53,9 
секунды. Представители Асинов- 
ского района завоевали первенство 
среди сельских команд с результа

том 1 минута 59 секунд. Они на
граждаются почетными грамотами 
обкома ВЛКСМ и вымпелом фе
стиваля. Кроме того, победители 
получают бесплатные туристские 
путевки в различные районы стра
ны. Команды Вокзального района 
г. Томска и Кривошеинского рай
она, занявшие 2-е места, награж
даются почетными грамотами об
кома ВЛКСМ.

После эстафеты в воздух взмы. 
вают авиамодели.

Вот стартует красивая модель, 
сделанная учеником школы №  9 
г. Томска Борисом Морозовым 
(снимок № 3). За ней мчатся дру
гая, третья. Это показательные по
леты. Соревнования основных мо
делей будут происходить в один из 
дней фестиваля на аэродроме.

Посмотрев показательные за
плывы моделей кораблей и под
водных лодок, ребята выстраива
ются на линейку.

После линейки лагерь напол

«

няется звуками музыки — ведь 
почти у каждого района свой 
баянист (снимок >6 4).

Темнеет... Гдето девчата поют 
«Над Обью широкой...».

Один за другим гаснут яркие 
огоньки костров. Лагерь засыпает.

Текст Т. Рыбалкнной.

Фото Ф. Хитриневича.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Р ГРАЖДАНЕ!  Соблюдайте &  
п р а в и л а

пользования автобусами
П ри п осадке в автобус соблю дайте о чередь .
Н е входите в автобус после заявлен ия кон дуктора об от- 

у> СуТСТВИИ свободны х мест.
Н е ож и дая  требования кон дуктора, при обретайте билеты  и 

оплатите стоим ость п ровоза б агаж а.
Т ребуй те  от кон дуктора веж ли вого  обращ ени я и бу дьте  

веж ливы  сами.
В ы ходите только  ч ер ез передню ю  п лощ адку .
Т ребуй те  от водителей  грузовы х и легковы х  такси  билеты

¥
Ф

<1

^ н а  вы плаченную  вами сум м у.
С* Облавтотрест. Ч
Требуются на постоянную работу: 

столяры, токари по дереву, жестянщики, 
на временную работу — плотники и 
штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная, 10. 2 —1

Томскому хлебозаводу № 1 на посто
янную работу требуются: подсобные ра
бочие и уборщицы в цех, кочегары, ма
ляр, грузчики на автомашины и на по
грузку хлеба.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров. 2 —1

Горремстройтресту требуются: глав
ный инженер, инженеры и техники- 
строители, электросварщик, плотники, 
столяры, каменщики, печники, штукату
ры, маляры, кровельщики, конопатчики, 
возчики, грузчики, разнорабочие и вре
менные рабочие на погрузо-разгрузоч- 
ные работы. Одинокие обеспечиваются 
жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4. 2 —1

На постоянную работу требуются: 
токарь по дереву, столяры, слесарь по 
отоплению, грузчики, станочники, смен
ный мастер по мебели, счетовод-кассир, 
инструктор по обучению столярному де
лу, подсобные рабочие на строительст
во.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 14, отдел кадров. 
_____________________________2—1

Томской пассажирской автотранспорт
ной конторе требуются на постоянную 
работу: секретарь-машинистка, токари 
6 и 7 разрядов, шлифовщики 6 и 7 
разрядов, охранник, дворник, уборщица.

Здесь же производится набор на 
курсы автослесарей. Последний срок 
подачи заявлений — 10 июля.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 23, отдел кадров. з —1

«Теплоэлектропроекту» требуются: ма
шинистки на постоянную и временную 
работу.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров. 2 —2

Томской экспедиции для работы А  
Томске требуются: токари, слесари 
грузчики на автомашины. ц

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, отдел кадров. 2 —1

Томскому мясокомбинату требуются 
бондари.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4.
3 —2

Требуется главный бухгалтер.
Обращаться: г. Томск, Татарский пе

реулок, 7, телефон 23-27. 2 —1

Кинотеатру иглени М. Горького тре
буются: уборщицы, дворник.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 9, 1-й этаж. 3 —1

Срочно требуются: инженер или тех
ник по станочному оборудованию и ло
комобилям, старший товаровед.

Обращаться: г.. Томск, улица М. Горь
кого, 30, облместпромснабсбыт. 2 —1

Гр-ка Паромова Евгения Васильевна, 
проживающая в г. Томске, улица Сверд
лова, 15, возбуждает дело о разводе с 
гр-ном Паромовым Василием Васильеви
чем.

Дело подлежит рассмотрению в Эма- 
ском областном суде. \

Гр-н Дотц Виктор Давыдович, прожи
вающий в г. Томске, по улице Водона
сосная, 4, возбуждает дело о разводе с 
гр-кой Дотц Марфой Васильевной, про
живающей в Томской области, Алексан
дровский район, поселок Стрежевой.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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